
 

会  議  録 

 

会議の名称 第一回川越市汚泥再生処理センター整備・運営事業者選定委員会 

開催日時 
令和６年４月１０日（水） 

午後２時００分 開会 ・ 午後４時００分 閉会 

開催場所 川越市環境プラザ２階 会議室 

委員長 

氏 名 

仮委員長：渡邉 靖雄 

委 員 長：小川 浩 

出席者 別紙のとおり 

会 

議 

次 

第 

1. 開会 

2. 委員紹介 

3. 議題 

⑴委員長、副委員長の選出について 

⑵諮問について 

⑶本会議の運用について 

 ・開催方法について 

 ・開催日について 

 ・公開、非公開について 

⑷事業者の選定の基準に関することについて 

 ・入札説明書類の概要 

 ・落札者決定基準に対する意見聴取 

 ・入札説明書類に対する意見聴取 

4. その他 

5. 閉会 

配 布 資 料 

・諮問書                 ・・・資料１ 

・議題⑶本委員会の運用について      ・・・資料２ 

・落札者決定基準（案）          ・・・資料３ 

・入札説明書（案）            ・・・資料４ 

・様式集（案）              ・・・資料５ 

・設計・建設工事の要求水準書（案）     ・・・資料６ 

・運営管理業務の要求水準書案（案）    ・・・資料７ 

・基本協定書（案）            ・・・資料８ 

・基本契約書（案）            ・・・資料９ 

・建設工事請負契約書（案）        ・・・資料１０ 

・運営業務委託契約書（案）        ・・・資料１１ 

（１／７） 



 

議  事  の  経  過 

発 言 者 議題・発言内容・決定事項 
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環境部副部長 
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仮委員長 
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（開会） 

（配布資料の確認） 

（委員及び事務局職員の紹介） 

 

【挨拶】 

 

議題⑴ 委員長及び副委員長の選出について 

川越市汚泥再生処理センター整備・運営事業者選定委員会条例

第五条第１項では「委員長及び副委員長は委員の互選によってこ

れを定める。」と規定しています。 

このことから、委員のどなたかに仮委員長になっていただき議

事を進めてまいりたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

【異議なし】 

 

仮委員長の選出方法ですが、事務局提案として、本市環境部長

の渡邉とさせていただきたいと思います。いかがでしょうか。 

 

【異議なし】 

 

ただいまから仮委員長として議事を進めさせていただきます。 

事務局に伺いますが、選出方法について決まり事などはありま

すか。 

 

特にありませんが、本市では、指名推薦で選出していただいて

いる事例が多いと承知しております。 

 

分かりました。それでは、本委員会でも指名推薦により委員長、

副委員長を選出したいと思いますが、皆様、いかがでしょうか。 

 

【異議なし】 

 

それでは、どなたか委員長に推薦したい方がおりましたら、挙

手をお願いいたします。 

 

し尿処理に係る事業者選定委員の御経験豊富な小川委員さん

が適任であると思います。 

（２／７） 
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ただいま、委員長に小川委員さんが推薦されましたが、皆様い

かがでしょうか。 

 

【異議なし】 

 

委員の皆様から御同意を得ましたので、小川委員さん、お引き

受けいただけますでしょうか。 

 

【承諾】 

 

委員長が選出されましたので、これをもちまして仮委員長の任

を解かせていただきます。 

 

小川委員長より、就任の御挨拶をいただきたいと存じます。 

 

【挨拶】 

引き続き、副委員長の選出を行います。どなたか御推薦があり

ましたら、挙手をお願いします。 

 

小川委員長と同様、し尿処理に係る事業者選定委員の御経験豊

富な山崎委員さんが適任と思います。 

 

副委員長に山崎委員さんが推薦されましたが、皆様、いかがで

しょうか。 

 

【異議なし】 

 

委員の皆様から御同意を得ましたので、山崎委員さん、お引き

受けいただけますでしょうか。 

 

【承諾】 

 

議題⑵ 諮問について 

（環境部副部長が諮問書を代読し、委員長が受領） 

 

議題⑶ 本委員会の運用について 

まずは、審議事項⑴地方自治法上の学識経験者への意見聴取に

ついて、委員の皆様から御意見を賜りたく存じます。 

地方自治法施行令第１６７条の１０の２第５号において、落札

者を決定しようとするときの学識経験者への意見聴取の実施に

（３／７） 
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ついて、あらかじめ、学識経験者の意見を聴かなければならない 

とされております。これに対して、御意見等ございますか。 

 

落札者を決定しようとするときの学識経験者への意見聴取に

ついては、本委員会を進めていく中で検討することとします。 

 

続きまして、審議事項⑵開催日及び⑶開催方法について、委員

の皆様から御意見を賜りたく存じます。 

こちらにつきましては、事務局案を作成いたしましたので資料

３裏面を御参照ください。なお、本委員会は川越市情報公開条例

第６条第１項第２号及び第３号により非公開としております。 

これに対して、御意見等ございますか。 

 

事務局案に異論はありませんが、WEB開催や書面審査等によ

る委員会開催の可能性はありますか。 

 

開催方法は原則、対面式を考えております。 

 

開催日は確定ですか。 

 

開催日はあくまでも現時点での予定日であり、開催時期が近づ 

きましたら改めて調整させていただきます。 

 

議題⑷ 事業者の選定の基準に関することについて 

（事務局から入札説明書類及び落札者決定基準の概要を説明） 

 

基礎審査と定量化審査はどの部分をみて評価するのか確認さ

せてください。 

 

基礎審査は様式 18～23、定量化審査は様式 24-1～24-9を確認 

し、審査を行います。なお、基礎審査項目については、得点化は

されません。 

 

P.8審査項目について2.⑴施設性能に関する事項と4.事業全体 

に関する事項の配点が同じですが、施設性能に関する事項と同じ

配点でよろしいでしょうか。 

 

どちらも重要だと認識していますが、4.事業全体に関する事 

（４／７） 
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項については、各項目で整備と運営それぞれについて評価するも

のであり、点数の重み付けは異なると考えています。 

 

P.10の防災・減災については、周辺環境への対応を含めた提 

案を求めているのか、あるいは施設側に対してのみの提案を求め

ているものなのでしょうか。 

 

あくまでも施設側での対応について提案を求めているもので

す。 

 

大規模災害とは何を想定していますか。 

 

水害及び地震を想定しています。 

現施設では、過去に５０㎝ほど浸水被害があったため、建物へ 

の災害対策を重視しています。 

 

共同企業体を前提としているということでよろしいでしょう

か。 

 

入札説明書 P.5に明記しているとおり、共同企業体を前提とし

ています。 

 

共同企業体にしなければならない理由は、何かありますか。 

 

地元企業の育成を主な理由としております。 

 

計画処理量は将来予測を行っていますか。 

 

計画処理量は、人口減少等も考慮し、将来予測を行っています。 

 

汚泥再生処理センターの交付金要件は、どのようなものがあり  

ますか。また、委員へ提示していただけますか。 

 

承知いたしました。 

 

P.30委員の役職に誤りがありますので修正してください。 

 

大変、失礼いたしました。修正します。 

 

（事務局から要求水準書（設計・建設工事）の概要を説明） 

（５／７） 
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委 員 

妥当性の評価はどのように行いますか。特に処理設備について 

は、根拠資料の提出は求めていますか。 

 

設備の根拠資料として、設計計算書及び設備仕様書の提出を求 

めています。 

 

 要求水準を満たしているか否かは、基礎審査で行うという認識

でよろしいでしょうか。 

 

お見込のとおりです。根拠が不明確であれば、改善指示を出し 

ます。 

 

（事務局から要求水準書（運営管理業務）の概要を説明） 

 

特にありませんが、全体を通して何点か確認させてください。 

 

施設の外観意匠について、決まりはありますか。 

 

要求水準書の中で、周辺環境との調和を図ることとしていま 

す。また、提出書類として外観イメージパースを求めています。 

 

今回、ＤＢＯ方式ということで、建設費と運営費のバランス、

ライフサイクルコストでの費用算出といった提案も想定されま

す。どのように考えていますか。 

 

建設費については、定量化限度額を設けて、定量化限度額以下

で入札した参加者の得点は一律満点の 19点を付与することとし

ているのに対し、運営費については、定量化限度額は設定せず 

入札価格が低ければ低いほど、点数が高くなる計算式を採用して

います。 

 

資料７の P.19分析・測定等の第三者機関とはどのような機 

関を想定していますか。 

 

本事業に全く関係のない業者を第三者機関（計量証明事業者）

としています。 

 

放流水質について、規制値を満足させることとあるが、その関

係法令は、下水道排除基準でよいですか。 
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お見込のとおりです。 

 

本日予定していた議事は以上です。 

その他事項として、事務局から何かありますか。 

 

特にありません。 

 

委員の皆様には、引き続きよろしくお願いいたします。 

 

【閉会】 

以上 
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別紙

１．委員

所属 等 氏　名

常葉大学　名誉教授 小川　浩

東洋大学　理工学部都市環境デザイン学科 教授 山崎　宏史

秋田県立大学　生物資源科学部 教授 宮田　直幸

川越市　環境部長 渡邉　靖雄

２．事務局

所属 等 氏　名

川越市　環境部副部長 山崎　茂

川越市　環境部　環境施設課　課長 尾﨑　裕久

川越市　環境部　環境施設課　副課長 島崎　雄一

川越市　環境部　環境施設課　副主幹 新井　邦明

川越市　環境部　環境施設課　主査 中西　崇

川越市　環境部　環境施設課　主査 山田　広大

川越市　環境部　環境施設課　会計年度職員 貫井　一弥

川越市　環境部　環境施設課　環境衛生センター　所長 矢島　利明

一般財団法人　日本環境衛生センター 小林　剛

一般財団法人　日本環境衛生センター 岡崎　貴之

一般財団法人　日本環境衛生センター 山田　由美子

一般財団法人　日本環境衛生センター 木下　勝利史

第１回川越市汚泥再生処理センター整備・運営事業者選定委員会

出席者　（敬称略）


